



Codelco y SQM inauguran NovaAndino Litio para impulsar la producción de litio en Chile

Description

La sociedad conjunta celebró su primer directorio tras completar todas las revisiones legales y regulatorias, marcando el inicio de una nueva etapa para el desarrollo del litio con mayor valor público y altos estándares ambientales.

NovaAndino Litio SpA, la sociedad conjunta entre Codelco y SQM para desarrollar la producción de litio en el Salar de Atacama, celebró hoy la primera sesión de su directorio, consolidando así un proceso que se inició en mayo de 2023 en el marco de la Estrategia Nacional del Litio.

“Codelco es desde hoy una empresa que produce cobre y litio, y con ello ponemos a Chile como protagonista en la transición energética y la descarbonización de la economía”, afirmó Máximo Pacheco, quien fue elegido presidente del directorio de la nueva empresa.

Composición del Directorio

El directorio quedó conformado por seis miembros: Máximo Pacheco, Josefina Montenegro y Alfredo Moreno por parte de Codelco; y Ricardo Ramos (vicepresidente), Hernán Uribe y Manuel Ovalle representando a SQM. Carlos Díaz fue designado gerente general de NovaAndino Litio, mientras que Eduardo Foix asumirá como gerente de Finanzas.

Proceso de Aprobación Sin Precedentes

La materialización de la sociedad conjunta culmina un exhaustivo proceso de revisión que involucró a más de 20 autoridades y organismos regulatorios en Chile y otros ocho países. En el ámbito nacional, la operación fue analizada por la Fiscalía Nacional Económica, la Comisión para el Mercado Financiero, la Comisión Chilena de Energía Nuclear y la Contraloría General de la República.

El acuerdo también enfrentó un amplio escrutinio judicial, con diversos recursos de protección, amparo económico y demandas de nulidad, todas rechazadas por las Cortes de Apelaciones o la Corte Suprema. Paralelamente, se desarrolló una consulta indígena liderada por Corfo, cuyos resultados favorables sirvieron de base para acuerdos con las comunidades.

Beneficios para Chile

El modelo económico contempla que el Estado capture una participación mayoritaria de los beneficios. Se estima que entre 2025 y 2030, Chile recibirá hasta 70% del margen operacional asociado a la nueva producción, cifra que aumentará hasta 85% a partir de 2031, a través de pagos a Corfo, impuestos y utilidades para Codelco.

En el ámbito ambiental, la sociedad impulsará un cambio estructural en la producción de litio en el Salar de Atacama, incorporando nuevas tecnologías orientadas a aumentar la eficiencia, reducir la extracción neta de salmuera y avanzar hacia un balance hídrico.

"Esta asociación reúne conocimiento y experiencia operacional, equipos de primer nivel y una visión compartida de largo plazo, lo que permitirá aportar desde Chile a la transición energética global", señaló Ricardo Ramos, gerente general de SQM y vicepresidente de NovaAndino Litio.

El acuerdo también incorpora compromisos de relacionamiento permanente con las comunidades del entorno, principalmente con los pueblos originarios, así como mecanismos de seguimiento que refuerzan el respeto por el territorio y la creación de valor compartido.

El Maipo

Date Created

Febrero 2026